

Fecha: 10-04-2019

Fuente: Margamargaonline

Título: **Experta considera que aportes de la Reforma Tributaria a regiones son insignificantes.**

Visitas: 1.643

VPE: 5.504

Favorabilidad: No DefinidaLink: <http://www.margamargaonline.cl/regional/15929-experta-considera-que-aportes-de-la-reforma-tributaria-a-regiones-son-insignificantes-3>

La economista y académica de la **Universidad de Santiago**, Marcela Vera, señala que los impuestos territoriales en países desarrollados alcanzan hasta el 15%, versus el uno por ciento que propone el Ejecutivo, lo que, a su juicio, "no es significativo en cuanto a ingresos". La experta advierte que la medida, en términos de recaudaciones, "es sólo un símbolo, no una política concreta que beneficie a las regiones". La Reforma Tributaria planteada por el Gobierno sigue generando tensiones entre el oficialismo y la Oposición. Tras el rechazo de la Comisión de Hacienda a la nueva propuesta presentada por el Ejecutivo, hoy tendrá lugar una nueva votación en el Congreso, que podría contar con el apoyo de la bancada DC. Para la especialista en economía política y académica de la **Universidad de Santiago**, Marcela Vera, el aporte que plantea la reforma, del 1% a las regiones (provenientes de proyectos de inversión importantes que se realicen en ellas), contrasta con el que hacen países desarrollados como Canadá, donde dicho porcentaje "va desde el ocho al 15%". Por lo mismo, advierte que "no es una medida significativa en términos de ingresos", explicando que la magnitud de esos dineros es demasiado baja. "Por lo tanto, no es una política que beneficie a las regiones", enfatiza, teniendo esta un carácter más bien simbólico. Por otra parte, respecto a la reintegración del sistema tributario con la que se esperan recaudar US\$ 471 millones, la especialista de la Facultad de Administración y Economía (FAE) de la **Universidad de Santiago** explica que la propuesta de Hacienda no logrará una recaudación que logre compensar los 800 millones de dólares que costará pasar a un sistema tributario integrado. En ese sentido, advierte que "no hay certeza" de que el 1% de aporte a regiones o la eliminación de exención de contribución de predios forestales, logren recaudar lo que se propone, ya que "son estimaciones". Boleta electrónica Otro de los problemas que menciona la académica dice relación con la recaudación por boleta electrónica, medida con la que se esperaba reunir más de US\$ 1.100 millones, y así compensar el costo de implementación de la Reforma Tributaria. "La Reforma está sustentada sobre una cifra que es poco probable que se vaya a cumplir, ya que hay muchos negocios pequeños que no van a tener posibilidades de hacer la transición por problemas de conectividad o de desarrollo tecnológico", asegura Vera. Finalmente, la experta estima que no hay certeza respecto de si las medidas compensatorias planteadas dentro de la Reforma tendrán un carácter progresivo o regresivo, "ya que no se conoce la distribución de ingresos que ocurre en esos mercados". AnteriorSiguiente Tweet

